

Communiqué de presse

Créteil, le 30 janvier 2012

L'ENVA et l'UPEC votent à l'unanimité leur rapprochement

Le rattachement de l'Ecole Nationale Vétérinaire d'Alfort (ENVA) à l'Université Paris-Est Créteil (UPEC) en tant qu'Ecole externe¹ est en bonne voie : les conseils d'administration (CA) des deux établissements ont en effet voté à l'unanimité, les 19 et 20 janvier 2012, la convention de rattachement détaillant les modalités concrètes de cette union.

Cette convention, après quatre décennies de collaborations scientifiques et institutionnelles et plusieurs mois de travail commun autour de ce projet de rattachement, a été élaborée après de nombreux échanges au sein des instances consultatives des deux établissements et en accord avec leurs ministères respectifs (MESR et MAAPRAT²). Elle permettra à ces deux établissements très proches géographiquement d'accroître leur visibilité mais aussi les échanges scientifiques et la mutualisation de leurs atouts respectifs.

L'UPEC et l'ENVA, tous deux membres fondateurs du Pôle de recherche et d'enseignement supérieur Université Paris Est (PRES UPE), montrent ainsi leur volonté commune d'unir leurs forces pour continuer à développer, dans l'Est parisien, un pôle « Santé et Société » issu des choix stratégiques du PRES, et mêlant de façon étroite les problématiques de santé humaine et animale, selon le principe « One World, one Health ».

Ce rapprochement se traduira aussi par une multiplication des opportunités de partenariats stratégiques qu'ils pourront lier ensemble avec notamment les collectivités territoriales et leurs partenaires locaux : l'Agence nationale de sécurité sanitaire (ANSES), l'INSERM, l'établissement français du sang (EFS), l'Institut national de Veille sanitaire (INVS), et des partenaires historiques comme l'Institut Pasteur.

De nombreux projets communs sont prévus : développement d'un centre culturel et scientifique autour du Musée Fragonard de l'ENVA, construction d'équipements pour la formation, la recherche et la vie de campus sur le site de l'ENVA, développement des initiatives communes dans les domaines de la recherche et de la formation initiale et continue, accès des étudiants aux activités sociales, sportives et culturelles des deux établissements, ainsi qu'aux installations correspondantes, coordination des relations internationales et des actions de communication externe, etc.

Prochaines étapes : passage devant le CNESER³ et le CNESERAAV⁴, puis publication d'un décret conjoint des deux ministres.

¹ En vertu de l'article L 719-10-2 du Code de l'Éducation

² Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche et Ministère de l'agriculture de l'alimentation de la pêche, de la ruralité et de l'aménagement du territoire

³ Conseil national de l'enseignement supérieur et de la recherche

⁴ Conseil national de l'enseignement supérieur et de la recherche agricole, agroalimentaire et vétérinaire

A propos de l'UPEC : l'UPEC, université multidisciplinaire avec santé, compte 32.000 étudiants et 31 laboratoires de recherche. Depuis 2007, elle est membre fondateur du PRES UPE et est, avec l'ENVA, l'un des deux principaux établissements du pôle « Santé et société » du PRES.

A propos de l'ENVA : l'ENVA, fondée en 1765, est la plus ancienne au monde école vétérinaire sur son site de création. Elle est une des quatre écoles vétérinaires de France et compte environ 700 étudiants et 10 unités de recherche. Depuis 2010, elle est membre fondateur du PRES UPE et est, avec l'UPEC, l'un des deux principaux établissements du pôle « Santé et société » du PRES.

Contact

Bénédicte RAY

Service Communication - Relations Presse

benedicte.ray@u-pec.fr - 01 45 17 44 95

www.u-pec.fr